

Acerca de la India no misteriosa

Julio Barrenechea no fue sólo un buen poeta lírico. Su prosa, ciertamente de menor categoría que su verso, cuenta sin embargo, les permitió escribir algunos relatos de interés. Inolvidable, por ejemplo, es ese libro lleno de ingenio y de humor titulado "Frutos del país". Y ahora, "La India no misteriosa", que con prólogo de Enrique Campos Menéndez publica la Editorial Andrés Bello.

Igual que "Frutos del país", un libro de memorias. El autor narra sus experiencias de siete años como embajador en la India. Relato objetivo, en que pasan muchas cosas, lleno de anécdotas, a veces livianas, a veces trascendentales, siempre amenas. El ingenio se hace presente con frecuencia, aunque predomina un tono ligeramente severo, más o menos crítico. Quizás falta la nota de ternura que abunda en la lírica del autor. Dan ganas de saber más de esos hijos mencionados varias veces al pasar, y de su nueva esposa, una inglesa encantadora a quien conocimos y aprendimos a querer.

¿Es verdadero el título del libro? No estamos tan seguros como el autor de que la India carezca de misterios. ¿Qué explicación dar al carácter sagrado de las vacas y de los monos? ¿Cómo entender cabalmente la religiosidad de las danzas,



Por Hugo Montes

la fe de los "sikhs" y la grandeza de su templo de oro? ¡Y qué grato saber de esa industria cinematográfica hindú en que la sexualidad casi no aparece y hay un interés para nosotros inusitado por los más sencillos problemas de familia!

Es bueno que Julio Barrenechea haya desenmascarado a los que viven en la superchería del encantador de serpientes o del que hace bailar osos en los caminos. Pero es mejor aún que nos haya puesto enfrente de un pueblo que tiene un sentido distinto del tiempo, de la oración, del dinero. En puntos tan capitales, el primitivismo hindú da ejemplo a la progresista cultura occidental.

Las incursiones por la vida diplomática y por los ajetreeos políticos forman una trama menor en estas memorias. Antes que embajador ante un gobierno, Julio Barrenechea parece haber sido el fino catador de los sabores de un pueblo distinto y en muchas cosas ejemplar. Su lectura entreteñe y enseña. Sería grato añadir "deja pensando", pero no es del caso, ya que estas memorias son voluntariamente anecdóticas y volanderas. Por lo mismo se las lee con facilidad. Ojalá, no obstante, permanezcan durante largo tiempo en el recuerdo del lector.

"LA TERCERA de La hora" domingo 15 de agosto de 1982 Pág. 13

segundo cuerpo

656784

Acerca de la India no misteriosa. [artículo] Hugo Montes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Acerca de la India no misteriosa. [artículo] Hugo Montes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa